

EL CONCISO.

N. II.

5 cuartos.

JUEVES 11 DE ABRIL DE 1811.

CORTES.

Día 9. Partes del cuarto Ejército. 1.º El día 8 los enemigos han continuado sus trabajos con actividad: ha habido tráfico de carros desde Puerto Real al Trocadero: salía en la línea al medio día y por la tarde: se formaron como 1200 hombres en la plaza de Chiclana. 2.º Ayer, continuación de los trabajos: se ha observado mucha actividad: han reforzado algunos puntos: han hecho bogueras en Chiclana.

Continuó la discusión sobre si convendrá (como propone la comisión de Hacienda) hacer extensivo á la América el empréstito de plata labrada. Sr. Uria: leyó un papel dirigido á manifestar que el proyecto del empréstito en América es impolítico, é impracticable: que es punto muy delicado, que serviria de pabulo á la llama de la discordia: que las iglesias de América espontaneamente habian dado sumas inmensas; en una palabra quanto habian podido: que los sediciosos habian tomado mucha plata, y destruido las minas: que si se enviaba lo restante á la Península, ¿con qué se habia de acudir á las tropas que allá se necesitaban? — Sr. Morales Suarez: que tratandose de un empréstito ya establecido en la Península tan afligida, cree que la fiel América se prestará gustosa con respecto á la plata de particulares; mas en quanto á la de Iglesias era preciso advertir que aquellos naturales tienen extremada adhesión á las cosas de sus Iglesias, de las quales nunca habian visto que dispusiera la autoridad civil: que habia exemplares de haberse comovido algunos pueblos solo por haber intentado renovar sus imágenes por viejas ó deformes: que era por demas el empréstito.

forzoso quando estaban dispuestos á dar voluntariamente : que el Consulado de Lima se habia impuesto un millon de pesos durante la guerra. = Los Sres Prior de S. Marcos Doz , y otros apoyaron el parecer del preopinante. Le refutó el Sr Argüelles , probando que la exacción era necesaria , y debia ser la misma en América que en la Península = Sr Villagomez : ¿ Hay sediciones ? Por lo mismo se debe exígir la plata para que no se apoderen de ella los sediciosos. ¿ No pueden trabajar las minas ? Por lo mismo se debe exígir para que puedan trabajar las casas de moneda = Sr Obregon : que siendo la Religion el principal blanco de la impiedad de nuestros enemigos , y las alhajas de las Iglesias el principal objeto de su rapacidad, sería muy grato á Dios , que estas mismas alhajas sirviesen para haer la guerra á estos sus enemigos : que era asombrosa la cantidad de plata labrada que tenian aquellas Catedrales y Monasterios. = Se acordó que el empréstito sea extensivo á la América ; pero con la modificación que propuso el Sr. Perez , á saber , que no se entienda en las Iglesias puramente Parroquiales , ni en las de los Indios ; y que para determinar sobre el modo , respecto á la plata de Iglesias , pase á la comision.

A propuesta de la Regencia se acordó suprimir tres plazas en la Secretaría de Hacienda , y otras tres en su archivo.

La comision para el arreglo de las comisiones propone entre otras medidas , que se agreguen personas de fuera del Congreso ; y que no se renueven tan á menudo todos los individuos á la vez , sino á lo mas dos en cada dos meses. Quedó pendiente.

Generosidad del Corso.

Bonaparte , considerando que le ha quitado al emperador de Austria los Países-Baxos , la Lombardia , los Estados Venecianos , el Tirol , los territorios que poseia en varias Provincias Alemanas , el distrito de Salzburgo , la Istria , &c. &c. y aun hasta su misma hija ; aca-

ba de recompensar á su suegro, el Emperador Francisco, por las inmensas pérdidas que ha sufrido, con... con el título de Rey de Dalmacia; Y luego dirán que Bonaparte no es generoso, y que no tiene prendas dignas de un Soberano!

Mensaje que ha enviado (ó enviará) Bonaparte al Senado.

Senadores: habeis dicho que yo he creado un nuevo orden de cosas: no os engañasteis: el mismo me proporciona comunicaros con el mayor júbilo que el destino de la Francia no será ya mas un problema. La emperatriz, mi esposa, consolida la felicidad de la Francia y la tranquilidad de la Europa. Ha dado felizmente á luz un niño (ó niña) que en su semblante parece traer ya señalada la aurora de los buenos dias. El heredero de mi trono será la esperanza de los franceses. El nuevo orden de cosas que rige al universo y del que me es deudor el género humano, protegerá á este pimpollo para el bien de los mortales. = *Napoleon.*

Cádiz 9 de Abril. Sr. Conciso = Habiendo vuelto ayer á este puerto la expedicion que salió con direccion al Condado de Niebla á fines del mes pasado me ocurren dos dudillas. 1.^a Quando el enemigo habia ya tomado á Badajoz, y de consiguiente tenia fuerzas disponibles para venir ácia Sevilla, &c. ¿fué acertado enviar nuestras tropas al Condado? 2.^a Quando el enemigo puede verse en la necesidad de retirar sus tropas del Condado pra ir contra los aliados que estan por la parte de Badajoz, ¿habrá sido acertado que las nuestras se vengán? = *Hasta otra vez, Sr. Conciso = El Pregunton.*

Lóndres 20 de Marzo. Se confirma que el Príncipe Kourakin, Ministro de negocios domesticos de Alexandro ha conseguido su dimision: asi lo dicen los periódicos de Paris y de Hamburgo. Este Príncipe, hermano del Embaxador Ruso en Paris, era muy conocido por su adhesion á la politica del Ex-embaxador Caulincourt: esto es un nuevo indicio de la mutanza de opinion en la Corte de Petersburgo,

La salida de Petersburgo del Embaxador frances Caulincourt, da ocasion á varias sospechas. Las intrigas de este no han podido conseguir que en aquella capital se quemase ninguna mercancia inglesa. Acostumbrado el tirano de los pueblos y de los Reyes á que en todo se haga su diabólica voluntad, no puede ménos de amostazarse al ver la firmeza con que el Gabinete Ruso ha resistido á la bárbara proposición de bogueras mercantiles, una de las que forman el sistema continental Bonapartiano.

El General ingles Stewart, hermano del Lord Castle-reagh, uno de los ministros de S. M. B. y el teniente Fitzclarence con otros diferentes Oficiales de la misma nacion, dice un periódico ingles, que habian llegado de Portugal á Londres, creidos de que por un par de meses no seria necesaria su presencia en el ejército; pero recibieron órdenes de ir á reunirse á él. ¡Qué leccion tan bonita para sus aliados!

Una parte fecha 11 de Marzo de Arenys de Munt á la Junta Superior de Cataluña dice: „Habiendo salido ayer de H. stalrich un destacamento de 54 enemigos, fueron interceptados por una partida de 50 hombres capitaneados por un labrador honrado, Antonio Pons. Esta accion, aunque pequeña, ha tenido un resultado el mas feliz; pues al paso que por nuestra parte no ha habido ni la mas leve herida, han tenido los enemigos 11 muertos, y el Comandante y 33 prisioneros.” = Escriben de Tarragona fecha 18 de Marzo, que los Somatenes cerca de Ostarloz han sorprendido y hecho prisioneros á 70 franceses.

Cádiz 10. Hoy han entrado aquí muchos de los prisioneros que nos han hecho en la plaza de Badajoz; entre ellos varios Oficiales y Sargentos. ¡Este constante amor de los defensores de la patria á su santa causa, hará la desesperacion del tirano!

CADIZ:

En la Oficina de D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M. plazuela de las Tablas.